

Fecha: 18-03-2021 Medio: La Discusión Supl.: La Discusión Tipo: Actualidad

Título: 75 trabajadores de la educación y escolares se han contagiado por Covid en Ñuble

Pág.: 4 Cm2: 658,2 VPE: \$655.588 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 3.500 Sin Datos ■ No Definida



La mayoría de los casos corresponden a casos aislados, relacionados a contagios familiares o fuera de los establecimientos".

DANIEL SAN MARTÍN SEREMI DE EDUCACIÓN

ese a la oposición del Colegio de Profesores, el Gobierno mantuvo su postura frente al retorno voluntario a las clases presenciales, con la implementación de protocolos para prevenir el Covid-19. Sin embargo, a dos semanas del inicio del año escolar 2021, algunos establecimientos de la Región de Nuble que han abierto sus puertas con aforos limitados y mantienen la opción de la vía remota, ya han sido afectados por el virus y por lo tanto, han tenido que suspender sus actividades a nivel parcial, por cursos, o total.

A la fecha, más de 250 establecimientos escolares y de educación parvularia a nivel local comenzaron con algún grado de presencialidad en sus funciones.

"Como hemos indicado, este es un proceso gradual, flexible y voluntario para las familias, por lo que poco a poco se han ido incorporando más estudiantes", dijo el seremi de Educación, Daniel San Martín.

Respecto a los establecimientos educacionales que se encuentran con algún grado de presencialidad, hasta este viernes 12 de marzo, en cinco de estos la autoridad sanitaria ha sugerido la suspensión de clases de determinados cursos y en uno ha sugerido realizar clases remotas para realizar la respectiva investigación epidemiológica.

"En los demás casos se han activado protocolos debido a algúncaso o sospecha de Covid-19, debiendo cumplir cuarentena las personas afectadas, de acuerdo con las indicaciones de la autoridad sanitaria", informó San Martín.

El seremi de Educación aseguró que en la mayoría de los casos la fuente de contagio ha sido externa a los establecimientos.

"La mayoría de los casos corresponden a casos aislados, relacionados a contagios familiares o fuera de los establecimientos. En cada uno de ellos se ha activado el protocolo y se han seguido las recomendaciones de la autoridad sanitaria", indicó.

Por su parte, la seremi de Salud, Marta Bravo, informó que a la fecha se han reportado 75 contagios en comunidades educativas de la región, de los cuales 11 corresponden a alumnos y el resto a docentes, personal administrativo, entre otros. Asimismo, aclaró que del total de casos reportados, solo 22 fueron en contexto intraseculos.

En relación a los contagios, la autoridad detalló que tres casos se detectaron en la Escuela Especial de Lenguaje Pinto y Aprendo, en la comuna de Pinto, y ocurrieron en contexto laboral; tres contagios en la Escuela Amanecer de Coíhueco, en contexto familiar; DESDE HOY SE SUSPENDEN LAS CLASES PRESENCIALES EN COMUNAS CON CUARENTENA

75 trabajadores de la educación y escolares se han contagiado por Covid en Ñuble

Del total 11 corresponden a alumnos y el resto a docentes y personal administrativo. Del

universo de casos reportados, 22 fueron en contexto intraescolar.

POR: S. NÚÑEZ / A. MELEAN *diario@ladiscusion.cl / FOTOS: LA DISCUSIÓN

Seis comunas de Ñuble se encuentran desde hoy en cuarentena. dos alumnas con coronavirus en el Liceo San Nicolás, en contexto social; 10 casos positivos en docentes del Colegio Nueva Esperanza de Yungay; dos contagios por Covid (un docente y un auxiliar) del Liceo Laguna Avendañoen la comuna de Quillón, y dos asistentes de párvulos en el Jardín Infantil Capullito de Chillán.

La autoridad destacó que

250

COLEGIOS

y escuelas de Ñuble iniciaron clases presenciales. En la intercomuna estas se suspenden desde hoy. "actualmente existe un acompañamiento desde la Unidad de Epidemiología con el fin de entregar lineamientos que busquen preservar la salud pública y las medidas de seguridad dentro de los establecimientos educacionales, como a su vez en los establecimientos que han presentados situación de riesgo se ha realizado estudio de campo para mejorar los procesos",

y agregó que se han realizado reuniones y capacitaciones con la Seremi de Educación para acompañar y resolver dudas de los establecimientos, y a eso se suma la estrategia 'Cuadrilla Sanitaria en tu Escuela'".

Suspender clases presenciales

En el caso particular de San Carlos, el Colegio de Profesores



El seremi de Educación aseguró que en la mayoría de los casos la fuente de contagio ha sido externa a los establecimientos.



Título: 75 trabajadores de la educación y escolares se han contagiado por Covid en Ñuble

pide dar término a la actividades presenciales en todos los recintos para resguardar la integridad física y sicológica de las comunidades educativas, ya que en algunos ya se han detectado contagios, activando los protocolos para frenar la propagación del virus.

los protocolos para frenar la propagación del virus. "El liceo Diego Portales de San Carlos es el que está con cuatro personas que dieron positivo, una funcionaria y tres estudiantes, y ella envío un comunicado diciendo que por lo menos esta semana el establecimiento se cierra y se sanitizará y pasado ese tiempo va ir viendo como se dan las cosas. Aparte, tenemos información de otro colega, de una escuela rural, que también dio positivo. Entonces, el aumento de contagios está más o menos complicado, aquí ha aumentado mucho. Fuimos con la directiva del colegio de profesores a hablar con el administrador municipal, para ver la posibilidad de suspender las clases presenciales debido a todo lo que está pasando, y no tuvimos buena recepción, la respuesta fue, 'vamos a ver qué pasa y ahí vamos a tomar medidas", sostuvo la presidenta del gremio comunal, Stoyna Mavroski, a Radio La Discusión.

Desde la Seremi de Educación informaron que los casos positivos en el liceo mencionado fueron notificados con anterioridad al inicio de las clases presenciales.

Por su parte, el presidente de Colegio de Profesores Nuble, Manuel Chávez, lamentó que tras la vuelta a clases presenciales establecimientos de la región reporten contagios por Covid-19, lo que a su juicio evidencia la irresponsabilidad de exponer la salud de alumnos y docentes.

"Estamos preocupados por la situación que estamos viviendo con la pandemia que no da tregua. En el sistema de educación todos los días hay algún colegio en nuestra región o en Chile que debe cerrar por algún contagio," dijo.

algún contagio", dijo.
"El tema está que la movili-dad y traslado de la población permite que este virus circule más, y es probable que dentro de los establecimientos sea muy difícil que se determine que ahí se producen los contagios, pero independientemente que se pueda buscar o probar que se han contagiado en los establecimientos educacionales, lo cierto es que los resultados que están entregando las comunidades educativas, va sea funcionarios, trabajadores de la educación o estudiantes, según los PCR, están contagiados o contagian y eso nos preocupa", agregó.

El presidente del gremio destacó que la situación de la pandemia en la región, donde seis comunas estánen etapa 1 de Cuarentena y 10 se encuentran en etapa 2 de Transición, pueda incrementar los contagios

dentro de los establecimientos educativos. "En Chillán, el colegio Beth-el entregó un comunicado que detectaron situaciones de contagios, todo eso es lo que se veía venir y no queremos lamentar situaciones más graves", subrayó.

Chávez recordó que recientemente sostuvieron un encuentro con la Seremi de Salud donde manifestaron su desacuerdo con las políticas implementadas y los protocolos establecidos para evitar contagios en la comunidad educativa en este nuevo año escolar, que tiene mayor énfasis en al presencialidad

en al presencialidad. "En el papel se ven muy bonitos los protocolos y lo que se planifica, pero la realidad que nos dicen los colegas, profesores y profesoras, es que muchos de estos protocolos no se están cumpliendo, además los aforos o el trabajo en aulas y lugares cerrados no dan garantías de que no vavan a ocurrir contagios, entonces nos llama la atención que la autoridad, por un lado, entrega un discurso de que debemos cuidarnos y ser responsables, pero por otro lado, las políticas que se implementan no son coherentes con ese discurso, y eso lo que más nos preocupa.

Otros contagios

En la capital regional son varios los establecimientos que han reportado contagios por Covid-19, como es el caso del Colegio Polivalente Padre Hurtado, que el pasado 9 de marzo informó el contagio de uno de sus docentes, quien dictaba clases en primero y segundo básico, por lo que ambos cursos fueron dispuestos en cuarentena preventiva.

Similar episodio se registró en el Instituto Santa María, cuando una profesora que realizó clases a terceros y cuartos básicos diera positivos al Covid. "Hemos tomado la decisión que esos cursos se mantengan a partir del 8 de marzo con clases online hasta nuevo aviso (...) El resto de los cursos continúa con el sistema híbrido. Además, estamos en permanente contacto con la Seremi de Salud de Ñuble, siguiendo sus recomendaciones y haciendo el seguimiento del estado de salud de nuestra docente", informó la institución en un comunicado.

Entanto, en el Colegio Bethel se detectó una alumna contagiada y un contacto estrecho, procediendo a la suspensión de total de las actividades presenciales. "La Seremi de Salud ha ordenado que este lunes 15 y martes 16 de marzo solo se desarrollen clases online por parte del establecimiento. Por tanto, no deben presentarse a clases presenciales, en las fechas indicadas", informó el colegio.

comenta e infórmate más en: www.ladiscusion.cl